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もう、悩まない！『石原健の HOTEL LOVERS』

は常に前向きで挑戦し続け、“『できない』
を言わない。乗り越える方法、代案を考
える”ことをポリシーとされ、力強く歩まれ
ていらっしゃいます。実際、何度も難題
を乗り越えたことがあるとお聞きしました。
そのエピソードを一つお聞かせください。
淀　マンダリンホテルに勤務しているときで
す。夜 8 時ごろ、ある企業の団体でご宿
泊のお客さま用に、翌朝 9 時に配車する
タクシー100 台が手配できないかと旅行
エージェントから連絡が入ったのです。ギリ
ギリまで動いていたようですが、どうするこ
ともできず、連絡が遅くなってしまったとい
うのです。そこでハイヤー、タクシー会社
にすぐに連絡をして、とにかく上質な車を
用意してほしいとお願いし、何とか朝 9 時
までに調整することができたのです。

石原　前夜 8 時から約 12 時間で 100
台を集めたこと、それはなかなかできない
ことです。そのためには常日ごろ、情報
アンテナをはり、人間関係を構築されて
いたからこそ、0 台から100 台という快挙
を実現できたのですね。
淀　常に新しいことに挑戦し、いろいろな
ことに興味を忘れないようにしています。
先見の明を持てるように、自分の興味関
心だけでなく、アンテナを広げることが大
切だと思います。視野を広げ、自分の物
差しだけでは判断せず、必ず第三者の
角度から考えてみることで相手を理解する

JR 仙台駅西口より徒歩約 9 分。東北・北海道で最も高層のビル「仙台トラストタワー」内、東北初の外資系ラグジュ
アリーホテルとして 2010 年 8 月に開業したのがウェスティンホテル仙台だ。2011 年 3 月 11 日の東日本大震災時には
地域住民のためにスタッフが東奔西走。まさに街のプラザとして地域のために尽くした行動力はウェスティンホテル仙
台の名を地元に響かせた。今回は海外のホテル勤務経験豊富、常に新しいことに挑戦し続け、ホテル業界で女性経
営者増加を願うセールス＆マーケティング部　淀 華恵部長にお話をお聞きした。

力が育まれていくことが、自分自身のブラ
ンド力の上げ方であると考えています。そ
のためにもホテル内においても相手の話を
しっかり聞くこと、自分のチームだけでなく、
他部署の人も含め、こちらから声掛けをす
ること、ミスやまちがいなどをチーム全体で
補えるよう、常日ごろからのコミュニケーショ
ンを大事にするよう努めています。とかく
30 代を過ぎるとなかなかこれまでの慣習
や考え方を直すことは難しくなります。トラ
イ＆エラーを繰り返しながら、まずは話を聞
き、自分の考えと異なるとき、先に相手を
受け入れ、理解できるまでトコトン話をする
ことがコミュニケーション能力を伸ばすこと
に通じるのだと感じています。
「ウェスティンホテル仙台」に着任してお
どろいたのは、近隣ホテルとの交流が少
ないことでした。まずは同業他社との交
流のために積極的に訪問しています。

ホテル業界にも女性総支配人、
管理職の道を

石原　話は変わりますが、次世代育成
という点で私は今、大学や専門学校の
教壇に立って若い人たちに自分で考える
ことの大切さを基本に講義を行なってい
ます。板書を写すのではなく、私の言葉
を自分なりの文字で記録していくこと、実
習においては習得のためにスマホの動画
撮影を許可するなど私なりの手法で教え
ています。淀部長も大学の講師経験を
お持ちですね。
淀　『女性の新しい生き方』をテーマに

講演のお話をいただき、群馬県と宮城県
の学校にて教壇に立ちました。分かった
ことは今の世代は本当によく勉強してい
ますが、学んだことを表現する力に乏し
いことでした。学習の成果をもとに日常会
話をするという行動もあまりみられません。
会話することにより自身の理解力を深め、
他の意見や感想などを聞くことで、学ん
だことに関連付けられ、考える力がつき、
結果的に視野が広がると思います。私
が大学講師を経験して感じた次世代育
成のための課題は、学生が知識を広げ、
根の真面目さをいかに開花させるかという
ことです。そして、後に次ぐ人が活躍で
きるよう、その道を少しでも整備していけ
たらと思います。
石原　内向的を外交的にすることは簡単
なことではありませんが、さまざまな人と出
会い、かかわることは本当に大切なこと
で、とくにホテルマンには欠かせないこと
です。最後にひと言、淀部長の熱き思
いをお聞かせください。
淀　ホテル業において女性の総支配人、
管理職はまだまだ少ないのが現状です。
女性たちが活躍できる場を増やすために、
ウェスティンホテル仙台だけでなく、森トラ
スト・ホテル＆リゾーツ、そして日本にある
すべてのホテルの明るい未来を想像し、
まずは足元から一歩ずつ進んでいきたい
と思います。
石原　海外経験や営業力豊富なこれま
での経歴を生かして、ぜひ、淀部長ご
自身もさらなるステップアップを目指してくだ
さい。期待しております。
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年 3月、結婚、出産のため退職いたしま
した。その後、娘が 3カ月のころ、「ヨコ
ハマ グランド インターコンチネンタル ホテ
ル」より声がかかり、働きたいという思い
が強かったことから、子どもを預けること
ができる近隣の保育園・乳児園をすべて
訪問し、ようやく1カ所の乳児園にて快
諾いただき、アルバイト勤務することになっ
たのです。

前日夜、翌朝 100 台タクシー
配車依頼に対応

石原　その後、マンダリン オリエンタル ホ
テル グループに 14 年間、勤務されまし
た。なぜ、マンダリンホテルに転職された
のですか。
淀　アルバイトではなく正社員として勤め
たかったことと、ハイアット時代の上司であ
り、その後もいろいろな道を導いていただ
いている方より、お誘いをいただいたこと
がきっかけです。本社副社長直轄の部
署でマンダリンホテルそのものの浸透や海
外にあるマンダリンホテルを販売するなど、
日本市場におけるマンダリンの認知度、
知名度アップに勤めていましたが、コロ
ナにより海外事業所の閉鎖が相次ぐ中、
事務所が撤退となり、マンダリン時代の
同僚に紹介いただき、縁がつながり昨年
7 月より、仙台のウェスティンホテルに転
職することになったのです。
石原　転職はすべて人の縁でされていま
すね。ホテルマンに限らずですが、本当
に人の縁は大切であると、私自身、ホテ
ル業から転職し痛切に思います。淀部長

高校アルバイト時代から
ホテル一線で活躍

石原　淀部長とは 2004 年 9月、ヨコハ
マ グランド インターコンチネンタル ホテル
の営業部に転職されて以来のお付き合い
となります。宿泊の法人契約を中心とし
たコーポレートチームに配属され、私が担
当していた宴会セールスとは、同じ事務
所におられたので、転職された当初から
海外ホテル経験が豊富と聞いておりまし
た。始めにホテル業界を選ばれた経緯を

お聞かせください。
淀　叔父がアメリカ・ロサンゼルスに居住
していたので、年に 1 回、一人で渡米
するなど、海外との縁があったことから、
中学生のときに、将来は英語を使う仕事
をすることを決めました。高校はアメリカ
に進学することが決まっていたのですが、
湾岸戦争により実現できず、日本の高校
の英語コースに進学し、高校 1 年から大
学 4 年まで池袋の「サンシャインシティプリ
ンスホテル」でアルバイトをしていたことが
きっかけでした。当時はアジア圏を中心に
インバウンド客が多くいらっしゃいましたの
で、語学力を生かしてベル・フロントで接
客対応のほか、スタッフの語学教育など
も行なっていました。
石原　高校生でマネージャーに匹敵する
仕事をされていたとは、素晴らしいですね。
しかしなぜ、プリンスホテルに就職されな
かったのですか。
淀　数年後に東京の西新宿に開業する
予定であった「パークハイアット東京」に
就職したかったからです。残念ながら、
かないませんでしたが、結果、大学 3 年、
4 年生のとき、3カ月ほどアルバイトして
いたタイ・バンコクに渡ることを決め、大
学卒業後 4月より、「モンティエン ホテル 
バンコク」にてフロント、コンシェルジュ、
日本の商社を主な対象としたセールスを
務めました。
　その後、ハイアットに勤めたいと思い、
当時の社長に直談判したのです。結果、
ホテル現場ではなく「ハイアット ホテルズ 
アンド リゾーツ」にて海外にあるハイアッ
トホテルグループの営業を担当し、2003
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